
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 25 июня по 2 июля 2021 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В день 80-й годовщины начала Великой Отечественной войны в селе 

Мирном Симферопольского района республики Крым на территории 

музейно-выставочного комплекса "Концлагерь "Красный". прошла 

торжественная церемония открытия мемориального камня воинам-

ставропольцам. Как написала газета "Кавказская здравница" от 26 июня, 

участие в памятных мероприятиях приняла ставропольская парламентская 

делегация – депутаты Юрий Гонтарь, Петр Марченко, Александр Сысоев 

и Валерий Черницов во главе с председателем думы региона Геннадием 

Ягубовым. Мемориальный камень, на который нанесены слова 

благодарности от жителей края, открыли председатель Думы СК Геннадий 

Ягубов и спикер Государственного совета Крыма Владимир Константинов. 

Обращаясь к собравшимся, Геннадий Ягубов отметил большую 

историческую значимость установки памятного знака на полуострове и 

поблагодарил Госсовет республики за инициативу создания аллеи памяти в 

честь защитников из различных регионов страны. Жертв кровопролитной 

войны собравшиеся почтили минутой молчания, возложением красных 

гвоздик к Вечному огню и ударом в поминальный колокол. Сюжет об этом 

также показал телеканал "Своё ТВ" в программе "Парламентский вестник" 

от 30 июня.  

Кроме того, в очередном выпуске программы "Парламентский вестник" 

от 30 июня рассказали о совещании в комитете краевой Думы по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству, на котором обсудили вопросы транспортного 

обслуживания населения (6 публикаций), выездном совещании комитета 

Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодёжной политике, СМИ и физической культуре в Минераловодском 

округе по вопросам развития детско-юношеского и массового спорта в крае, 

о круглом столе по вопросам развития и поддержки предпринимательства в 

крае, который прошёл в комитете по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму.    

Депутаты краевой Думы провели встречи со ставропольчанками, 

потерявшими супругов, защищавших Отечество. Они прошли по случаю 

Международного дня вдов. Ранее по сложившейся традиции в Думе 

Ставропольского края накануне памятной даты проходили приемы вдов. В 

этом году формат встречи пришлось изменить из-за усиления 

ограничительных мер в связи с коронавирусом. Депутаты на своих округах 

пообщались с каждой из женщин, передали им цветы, памятные письма и 
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подарки. Вдовы героев в ответ поблагодарили парламентариев за заботу и 

внимание (8 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко принял 

участие в традиционном объезде полей на территории Туркменского округа. 

В маршрут посещения вошли поля СПК п/з "Путь Ленина", ООО "Рассвет", 

ООО "Агрофирма Золотая Нива", СПК "Владимировский", СПК "Красный 

Маныч" и поля К(Ф)Х. В ходе объезда были осмотрены посевы озимой 

пшеницы, озимого ячменя, просо, гороха посевного, овса и подсолнечника. 

Руководители сельхозпредприятий района дали подробную информацию о 

состоянии своих посевов, каждый руководитель рассказал о высеянных 

сортах, сроках сева, об мероприятиях, проведенных по защите растений, 

особенно в процессе вегетации озимого клина против вредителей и болезней. 

В завершении объезда участники сошлись во мнении, что сейчас главная 

задача аграриев - своевременно провести уборку урожая и сохранить зерно (6 

публикаций). 

25 июня в СДК "Луч" села Кочубеевского состоялось заседание 

администрации Кочубеевского муниципального округа Ставропольского 

края по вопросу "О готовности сельскохозяйственных предприятий 

Кочубеевского муниципального округа СК к уборке зерновых и 

зернобобовых культур , и проведению сопутствующих работ в 2021 г.", перед 

началом которой специалистами был осуществлен объезд хозяйств с целью 

проведения анализа состояния посевов. На заседании присутствовал депутат 

Думы Ставропольского края, председатель комитета по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике Думы Ставропольского края Юрий Белый 

(5 публикаций). 

Спикер краевой Думы Геннадий Ягубов и председатель думского 

комитета по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству Игорь Андрющенко проверили ход реализации 

региональной программы "Формирование комфортной городской среды" в 

трех муниципальных образованиях региона. Первой остановкой стал центр 

Петровского городского округа. В Светлограде поэтапно с 2017 года 

облагораживают центр города, привлекая на эти цели средства различных 

программ. В прошлом году в рамках программы "Формирование комфортной 

городской среды" обновили территорию на площади 50 лет Октября. В этом 

году реализуется два проекта – обустраиваются две пешеходные зоны по 

улицам Ленина и Тургенева, прилегающих к центральной части города. Во 

всю идут работы и на объекте благоустройства в Буденновске. В этом году 

вторую жизнь должен получить парк им. Ю.А. Гагарина, которому требуется 

полная реконструкция. По проекту здесь появятся функциональная и 

спортивная зоны, детские площадки. Как отметили депутаты, процент 

выполнения работ достаточно хороший, при этом важно соблюдать график 

работ и сдать объект к назначенному сроку. А вот объект в Благодарном 

вызвал у парламентариев беспокойство. Проектом планировалась укладка 

асфальтобетонного покрытия, тротуарных плит, установка освещения, 
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оборудование воркаут площадки, посев газона и высадка деревьев на 

территории, прилегающей к роднику по переулку Ручейному. Завершить 

работы должны были к 30 июня. Но на сегодняшний день строительная 

готовность составляет всего 26%. Депутаты Думы Ставрополья обсудили с 

представителями муниципалитета причины отставания и меры, которые 

помогут преодолеть возникшие трудности и завершить благоустройство 

объекта. Профильный комитет краевого парламента по итогам поездки 

подготовит предложения по решению актуальных вопросов реализации 

программы "Формирование комфортной городской среды". Документ будет 

направлен губернатору Ставропольского края Владимиру Владимирову (5 

публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие во внеочередном заседании правительства региона, одним из 

вопросов повестки которого стал проект закона о внесении изменений в 

бюджет Ставропольского края на 2021 год. Заместитель председателя 

Правительства - министр финансов края Лариса Калинченко представила 

законопроект, которым уточняются показатели по доходам и расходам 

краевой казны: они вырастут более чем на 8 миллиардов рублей за счет роста 

собственных доходов региона и поступлений из федерального бюджета. 

Средства планируется направить на социальные направления и вложения в 

инфраструктуру. В ближайшее время законопроект направят на 

рассмотрение в Думу Ставропольского края. "Увеличения предлагаются по 

одним из самых важных и значимых для граждан направлений – социальная 

сфера, здравоохранение, образование, дороги. Как только законопроект 

поступит в Думу, он будет тщательно проработан во всех комитетах 

парламента", - прокомментировал спикер Думы Ставрополья Геннадий 

Ягубов (4 публикации). 

Спикер регионального парламента Геннадий Ягубов вручил высокие 

награды работникам аппарата краевого парламента и Контрольно-счётной 

палаты края. Медали "За доблестный труд" III степени за достижения в 

области государственного управления была удостоена главный консультант 

отдела по обеспечению деятельности комитета по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике аппарата краевого парламента Елена Лобач. 

За безупречную и эффективную государственную службу, многолетний 

добросовестный труд Почётную грамоту Думы Ставропольского края спикер 

вручил консультанту отдела государственной гражданской службы, кадров и 

наград аппарата парламента Ксении Гейко. Была отмечена и эффективная 

многолетняя работа старшего специалиста 1 разряда отдела 

делопроизводства и документооборота думского аппарата Ольги 

Сластёновой. Также Геннадий Ягубов вручил приветственные адреса Думы 

Ставрополья сотрудникам Контрольно-счетной палаты края – аудитору Алле 

Ивановой и начальнику инспекции № 3 органа внешнего парламентского 

надзора Татьяне Павловой за вклад в развитие системы финансового 

контроля. "Вы принадлежите к числу профессионалов, которые на 
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протяжении многих лет все силы и знания отдают любимому делу. Вместе 

со словами благодарности за ваш эффективный труд примите пожелания 

успешной реализации задуманных планов, здоровья и благополучия", – 

обратился к награждаемым председатель Думы Геннадий Ягубов (4 

публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

прием граждан по личным вопросам на своём избирательном округе. С 

вопросами и просьбами к спикеру парламента обратились четверо 

жителей Буденновска. Одна из заявительниц рассказала председателю Думы 

о проблеме, решить которую самостоятельно не может уже второй год. На ее 

имя в Московский области зарегистрировано разрешение на осуществление 

пассажирских перевозок легковым транспортом, которое женщина не 

оформляла. Обращения в различные ведомства не дают результата, а штрафы 

продолжают приходить. Выехать на место для решения проблемы 

прикумчанка не может по состоянию здоровья. Геннадий Ягубов пообещал 

помочь женщине разобраться в сложившейся ситуации. В ближайшее время 

по этому вопросу будет подготовлен депутатский запрос. Несколько 

жителей Буденновска также обратились к спикеру Думы за консультациями 

по различным темам – по процедуре подтверждения стажа работы в 

зарубежных странах, по вопросу получения звания Ветеран труда 

Ставропольского края и другим. Всем заявителям были даны разъяснения (4 

публикации). 

В преддверии нового учебного года дети членов профсоюзной 

организации Думы Ставрополья получили подарки к школе. Праздничная 

акция "Первый раз в первый класс" в краевом парламенте уже стала доброй 

традицией. Председатель регионального парламента Геннадий Ягубов 

поздравил будущих школьников и их родителей с особым событием в их 

жизни, пожелал детворе успехов в учебе и отличных отметок, радости от 

встречи с новыми друзьями. "Пусть учеба дается вам легко, ходите в школу 

с удовольствием, познавайте мир, получайте знания – они вам всегда 

пригодятся", – напутствовал детей Геннадий Ягубов (4 публикации). 

В преддверии Дня ветеранов боевых действий, который отмечается в 

России 1 июля, в Ставропольском региональном отделении Общероссийской 

общественно-государственной организации "Российское военно-

историческое общество" памятными подарками отметили инвалидов военных 

событий в "горячих точках". Депутат Думы Ставрополья Сергей Шевелев, 

который является руководителем регионального военно-исторического 

общества, вручил ноутбуки ветеранам войн в Афганистане и Чечне. "Сегодня 

мы говорим слова благодарности всем, кто участвовал в войнах и локальных 

конфликтах, отстаивая интересы страны. Каждый из вас на себе испытал 

эти страшные военные будни. Вы всегда оставались верны данной присяге, 

проявляли мужество в сложных условиях, приходили на выручку боевым 

товарищам. Вы – примеры верного служения своей Родине, настоящие 
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защитники ставропольских семей", - подчеркнул в своём приветственном 

слове Сергей Шевелев (4 публикации). 

В Пятигорске депутаты всех трех уровней власти продолжают 

отчитываться перед избирателями о проделанной работе. Серия таких встреч 

проходит в разных микрорайонах города, на производственных 

предприятиях, в организациях системы ЖКХ, в учреждениях санаторно-

курортного комплекса, образования и культуры.  В Музее-заповеднике М.Ю. 

Лермонтова эстафету принял депутат краевой Думы Валентин Аргашоков. 

Как удается привлекать в Пятигорск и эффективно расходовать средства 

вышестоящих бюджетов? Как работают и какие результаты приносят 

нацпроекты в сфере демографии, культуры и образования? Что сделано для 

благоустройства курорта? Как преобразились за последние несколько лет 

сельские дома культуры и школы искусств, скверы и парки? Какую роль 

играет адресность в порядке начисления социальных выплат? Какими 

мерами поддержки могут воспользоваться молодые семьи? Эти и другие 

актуальные темы оказались сегодня в центре внимания участников встреч. 

Обсудили также строительство и ремонт школ и детских садов, аспекты 

современной молодежной политики, развитие медицины и т.д. (4 

публикации). 

22 июня в селе Тищенском Изобильненского городского округа  

состоялось открытие нового зала в школьном историко-краеведческом музее 

"Истоки", который был создан в 1992 году и является уникальным в своём 

роде. Это не просто комната или учебный класс. Это место, где живет 

Память. Здесь находятся уникальные вещи – простреленная каска, письма с 

фронта и солдатская гимнастёрка. Музей состоит из пяти залов: зал боевой 

славы, этнографии, эпохи социализма и ретро-кафе. Вначале 

присутствующие возложили цветы к памятнику погибшим в годы Великой 

Отечественной войны, почтили их память минутой молчания. На церемонии 

открытия зала "Подвиг" присутствовал депутат Думы Ставропольского края, 

генеральный директор ООО "Газпром трансгаз Ставрополь" Алексей 

Завгороднев и другие почётные гости (2 публикации). 

Председатель Совета молодых депутатов Ставрополья Аркадий 

Торосян рассказал о реализации в крае образовательно-просветительской 

программы "Школа парламентаризма", направленной на обучение и 

подготовку молодых политиков. Это направление краевой парламентарий 

считает важным аспектом в своей работе.  "Школа парламентаризма – это 

постоянно действующая площадка для обмена опытом. Каждый раз 

разрабатывается специально подготовленная обучающая программа, 

приезжают ведущие федеральные и региональные эксперты. Наша задача – 

объединять конкурентоспособных и грамотных молодых людей, 

управленцев, которые смогут решать задачи, поставленные перед нами 

избирателями. Благодаря таким семинарам мы с коллегами смогли 

включиться в такие федеральные и краевые программы, как “Молодая 

семья” и “Комфортная городская среда”, вместе выступили за 
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ужесточение мер по пресечению безрецептурной продажи так называемой 

“Лирики”, за ограничения продажи несовершеннолетним 

никотиносодержащих смесей и т.д. Наша работа в итоге выливается в 

конкретные меры по поддержке качества жизни и здоровья людей, молодых 

семей, несовершеннолетних детей. Эту практику – выявление, привлечение, 

затем обучение молодых людей – нужно начинать реализовывать в наших 

муниципалитетах. В ближайшее время обсудим такую возможность с 

руководством города Кисловодска", – говорит Аркадий Георгиевич (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, член партии "Единая 

Россия" Николай Мурашко вручил награду творческому коллективу - 

танцевальному ансамблю "Гармония".  Встреча с руководителем ансамбля, 

участницами и их родителями произошла в Доме культуры города-

курорта Кисловодск. "Этот коллектив я знаю давно, и восхищён его 

успехами. Все участницы очень профессиональны. Неудивительно, что слава 

"Гармонии" давно перешагнула границы нашего края", - отметил 

парламентарий и пожелал танцорам новых побед. Также в этот 

день Николай Мурашко вручил Почетную грамоту Думы Ставропольского 

края директору - главному врачу пятигорского санатория имени М. Ю. 

Лермонтова Алексею Столярову. Руководитель награждён ею за доблестный 

труд на славу курортов Ставрополья (2 публикации). 

29 июня состоялась встреча Председателя Совета Регионального 

отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководителя 

фракции "СР" в Думе Ставропольского края Александра Кузьмина и 

жителей посёлка Новотерского Минераловодского округа. Здесь находится 

завод по розливу минеральной воды, которая известна на всю страну, как 

"Новотерская целебная", но сегодня предприятие находится на грани 

закрытия. Работы могут лишиться 250 человек. Бюджеты всех уровней могут 

остаться без 300 млн рублей налоговых отчислений. Причина закрытия в том, 

что единственная подъездная дорога к заводу, улица Бештаугорская, 

оказалась в собственности у частного лица. Новые владельцы посчитали, что 

большегрузный транспорт наносит ущерб дороге, поэтому заблокировали 

проезд для грузовиков. Несколько лет предприятие пользовалось легковыми 

авто, пока это позволяли хозяева. В июне этого года подъездные пути 

обзавелись пунктами охраны и шлагбаумами. В итоге завод находится на 

грани закрытия. "По просьбе жителей несколько депутатских запросов 

будут направлены в правоохранительные органы. Не спешит на помощь 

предприятию ни муниципалитет, ни муниципальные депутаты от правящей 

партии, а между тем в посёлке зреет настоящий социальный взрыв. 

Проблему никто замечать не хочет. Возмущение людей уже достигает 

точки кипения. На вопиющую несправедливость никто не хочет обращать 

внимания. Так продолжаться не может. Обязательно будем разбираться в 

проблеме и срочно искать выход из ситуации. Завод не должен быть 
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закрыт", – прокомментировал ситуацию Александр Кузьмин (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Александр Кузьмин 

подключился к решению проблемы жительницы Ставропольского края 

Александры Гученко, которой в 2020 году поставили диагноз "рассеянный 

склероз" и назначили дорогостоящие препараты. Однако в список льготников 

женщина не попала, а приобрести препарат за свой счет она также не может. 

Лидер ставропольских справедливороссов направил депутатский запрос в 

краевой Минздрав с требованием обеспечить тяжелобольную пациентку 

необходимым препаратом. В Минздраве подтвердили, что Гученко 

действительно не успела попасть в заявку. Заявку оформляли в августе 2020 

года, а женщина получила направление в октябре 2020 года. Но, несмотря на 

это, ведомство выделило дополнительные средства и закупило для пациентки 

три упаковки дорогостоящих инъекций. Заявительница уже получила запас 

лекарств. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева приняла участие в 

открытии выставки Южного отделения Российской академии художеств 

"Горизонты вдохновения", проходившей в рамках проведения VI 

Международного форума творческих союзов "Белая акация" в 

художественной галерее "Паршин", написала газета "Вечерний Ставрополь" 

от 28 июня. Лучшие художники Юга России и Северного Кавказа 

представили свои произведения живописи, графики, скульптуры и 

декоративно-прикладного искусства.  

26 июня глава Туркменского муниципального округа Геннадий Ефимов 

совместно с депутатом Думы Ставропольского края Игорем Андрющенко 

вручил почетные грамоты губернатора Ставропольского края работникам 

жилищно-коммунального хозяйства округа. 

Газета "Заря" от 29 июня написала о торжественных мероприятиях, 

посвящённых вручению аттестатов выпускникам школ Арзгирского 

муниципального округа. На этих мероприятиях присутствовали почетные 

гости: Елена Бондаренко, депутат Государственной Думы Российской 

Федерации, и Игорь Андрющенко, депутат Думы Ставропольского края. 

Депутаты поздравили ребят с окончанием школы, сдачей ЕГЭ и получением 

важного документа в жизни, пожелав дальнейших успехов в уже 

самостоятельной жизни. Игорь Андрющенко вручил приветственные адреса 

директорам школ Юлии Прониной и Андрею Буловину.  

В ходе рабочей поездки депутат Государственной думы РФ Елена 

Бондаренко и депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко 

посетили поля колхоза "Путь Ленина". Ознакомились с ходом работ по 

уборке озимого ячменя. Пообщались с комбайнерами, механизаторами, 

рабочими. Обсудили проблемные вопросы, связанные с проведением 

уборочных работ, затронули вопросы реализации и хранения выращенной ̆

продукции, а также перспективы развития хозяйства. 
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В спортивном комплексе "Олимп" города Светлограда состоялся 

традиционный открытый турнир по боксу среди юношей. В этом году 

побороться за звание лучших приехали 7 команд из Кочубеевского, Элисты, 

Благодарного, Светлограда, Апанасенковского округа и Ставрополя. Как 

написала газета "Петровские вести" от 30 июня, гостями мероприятия стали 

депутат краевой Думы Виктор Лозовой и трехкратная чемпионка мира по 

боксу среди женщин Ирина Синецкая. Они обратились к спортсменам с 

приветственным словом, затем Виктор Иванович вручил всем сувениры.  

25 июня состоялись встречи жителей Степновского муниципального 

округа с депутатом Думы Ставропольского края Дмитрием Шуваевым. 

Прошли они на базе Степновского Центра социального обслуживания 

населения и Центрального Дома культуры. Сельчане задавали депутату 

самые наболевшие вопросы. Газета "Степновские вести" от 29 июня 

сообщила, что речь шла о повышении цен на ЖКХ, продукты питания, о 

вакцинации от ковидной инфекции, высокой стоимости тестирования на 

наличие антител, об отсутствии в районе современной станции технического 

осмотра, ветеринарной лаборатории и территориального отдела Управления 

Роспотребнадзора. Особо было отмечено депутатом, что Степновский 

муниципальный округ по максимуму участвует во многих краевых 

программах и занимает одно из лидирующих положений в рейтингах. Это и 

капитальный ремонт спортивного комплекса, строительство дорог, 

пешеходных дорожек.  
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